

2023-08-10

Slim: Salinas lo creó, AMLO lo adoptó

Autor: Manuel Diaz

Género: Nota Informativa

<https://www.sdpnoticias.com/opinion/slim-salinas-lo-creo-amlo-lo-adopto/>

De las semejanzas que hemos documentado entre Salinas y AMLO quizá la más representativa sea la forma en que se relacionan con la oligarquía, en particular con Carlos Slim, uno de los hombres más ricos del mundo.

En el sexenio de Carlos Salinas se concretó la privatización de algunas empresas, entre ellas la banca, que habían sido estatizadas en los periodos de Luis Echeverría y José López Portillo y que dejaron al país en bancarrota.

Salinas y la oligarquía

Carlos Salinas las privatizó favoreciendo a la oligarquía. De 1988 a 1994, México pasó de tener a una familia en la lista de multimillonarios de la Revista Forbes, a tener 24, así lo mencionó el propio López Obrador en una de sus conferencias matutinas: "Es el periodo de más desigualdad, por eso he bautizado al presidente de ese entonces como el padre de la desigualdad moderna".

En la lista a la que hizo referencia se encontraban: 1.- Carlos Slim Helú (Grupo Carso) 2.- Emilio Azcárraga Milmo (Televisa) 3.- Lorenzo Zambrano (Cemex) 4.- Alejo Peralta (IUSA) 5.- Jerónimo Arango (Cifra) 6.- Alfonso Romo Garza (La Moderna) 7.- Alberto Bailleres (Peñoles) 8.- Pablo Arambuzabala (Grupo Modelo) 9.- Carlos González Nova (Supermercados Comercial Mexicana) 10.- Enrique Molina (Gemex) 11.- Adrián Sada González (Vitro) 12.- Ángel Losada Gómez (Grupo Gigante) 13.- Ricardo Salinas Pliego (Grupo Salinas) 14.- Bernardo Garza Sada (Grupo Alfa) 15.- Lorenzo Servitje (Grupo Bimbo) 16.- Roberto Hernández (Banamex) 17.- Roberto González Barrera (Banorte) 18.- Jorge Larrea Ortega (Minera La Cananea) 19.- Eugenio Garza Lagüera (Bancomer-Femsa) 20.- Familia Cosío Arino (Grupo Hotelero Las Brisas) 21.- Familia González Guitrón (Grupo Sidek) 22.- Familia Franco (Grupo Infra) 23.- David Peñalosa y familia (Tribasa) 24.- Alfredo Harp Helú (Banamex). mismo lo cual calificó como "La Mafia del Poder"

AMLO y la oligarquía

Muchos de estos empresarios actualmente son integrantes del Consejo Empresarial que conformó AMLO para gobernar este país, con otros más como Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo Salinas y TV Azteca; Bernardo Gómez, copresidente ejecutivo de Televisa, y Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles e Imagen Televisión; y algunos otros como Carlos Hank González, presidente de Grupo Banorte; Daniel Chávez, de Grupo Vidanta; Miguel Rincón, presidente de Bio Pappel; Sergio Gutiérrez Muguerza, presidente de DeAcero, y Miguel Alemán Magnani, presidente de Interjet. Todos ampliamente favorecidos por Andrés.

Pero sobresale Carlos Slim, a él lo recibe en privado, se han reunido al menos en 14 ocasiones, casi siempre antes de reunirse con el consejo empresarial.

Cómo opera la oligarquía mexicana

Lo explican los economistas de Harvard, Daron Acemoglu y James A. Robinson en su libro "Por qué Fracasan los Países" donde exponen su teoría acerca del papel de Slim con Salinas y que bien se puede aplicar con AMLO.

Los autores comparan a Bill Gates, a quien consideran un innovador que crea riqueza no solo para él sino en

distintos países, que fomenta el talento y que persigue y premia la excelencia, con Carlos Slim quien, a juicio de Robinson, crea monopolios a costa de la gente, empobrece a sus propios compatriotas y genera riqueza que no se reparte, sino que se atesora. Los autores incluso hablan de poseer pruebas de cómo Salinas favoreció a Slim para entregarle Telmex.

Slim, de Salinas a AMLO

Con la 4T Slim ha obtenido toda clase de concesiones y contratos, curiosamente más que con Salinas. Es el empresario "favorito" de Andrés y la prueba está en que, hasta febrero de 2022, obtuvo 541 contratos con el Gobierno Federal por un monto de 9 mil 390 millones 248 mil 615 pesos. Según datos de Compranet la mayoría de estos contratos han sido por adjudicaciones directas (353), licitaciones (149), otras contrataciones (51), por invitación a cuando menos tres personas (37) y contratos entre entes públicos (1).

Las inversiones de Slim están en todos los ámbitos de la 4T, el servicio de internet de banda ancha y telefonía en el AIFA. Pemex le adjudicó un contrato para la ingeniería, procura y construcción de la infraestructura marina de MALOOB-E y MALOOB-I, así como la perforación y terminación de pozos en desarrollo en campos terrestres. AMLO calificó de "muy buena noticia" la compra por parte de Grupo Carso del 49.9% de la empresa Talos México, que explora junto con Pemex el yacimiento petrolero Zama, en el Golfo de México. Se le asignó el tramo 2 del Tren Maya. El SAT le entregó un contrato por 400 millones de pesos para mantenimiento, servicios de actualización y operaciones. Además, el 70% de los contratos por servicios de telecomunicación del gobierno han sido otorgados a Telmex bajo la modalidad de adjudicación directa.

Ahora Slim, con el apoyo de AMLO y Bartlett quiere controlar parte del sureste y ya ha manifestado su interés por llevar el gas a las plantas de CFE en Yucatán.

"Además de amigo y buen empresario, contribuye al desarrollo del país", así lo dice AMLO, al final Slim es el eslabón entre él y Salinas y la prueba de que son uno mismo.

Por el bien de todos, primero los multimillonarios.

Twitter: @diaz_manuel